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京郊民宿灾后重启争分夺秒

波音“表白”中国市场：民航恢复率超全球平均值
中国民航市场的快速复苏，也让包括波音在内的飞机制造商看好未来。9月20日，

波音中国民航市场展望媒体沟通会上，波音民用航空市场营销副总裁霍达仁表示，中

国国内民航恢复率超过了全球平均值。预测未来20年中，平均每年中国需要的新飞机

数量将会达到400余架。作为飞机制造商，波音最大的机遇是中国民航市场，而挑战就

是如何能够生产更多高效的飞机产品，从而更好地满足中国民航市场的需求。
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“想快点与朋友们重逢”

“‘7·31’暴雨后的一个月内，我们一直在
奋力追赶消失的8月。” 王改芳是门头沟区雁
翅镇槐井石舍的店长，在暴雨过后，槐井石舍
经历了近一个月的修缮工作，终于在8月27日
开始进行开业筹备，9月1日正式恢复营业。
“我们想着能够快一点恢复，尽可能地减少一
部分损失。”

但现实永远是残酷的。 王改芳表示，“民
宿一共有11间房，目前能够接待客人的只有9
间，从正式恢复营业至今，每周最多也就能卖
出3-4间房。 因为门头沟地区灾情实在是太
严重了， 目前进村的道路还没有完全恢复，
甚至会随时面临停水，部分客人也会心有余
悸。在中秋节前的最后一周内，我们还要完
成剩余两间房屋的修缮工作，以最好的面貌
迎接客人”。

其实， 需要面对现实的远不止王改芳一
位民宿主。 房山区静观云居民宿负责人告诉
北京商报记者， 民宿从9月初恢复营业至今，
基本没有客人预订。 民宿旁边的十渡景区受
损严重，尚未恢复，所以好多客人出行的意愿
就不是特别强烈了。

北京商报记者前往门头沟潭柘寺景区进
行实地探访，在经过必经之路时看到，道路两
侧仍有洪水冲刷形成的沟渠，沙土淤泥成堆，
两旁的房屋基本全部被冲毁， 但马路中间小
客车仍可通过。

“争取在‘十一’假期前夕与朋友们重逢。”
坐落在房山区张坊镇的星野原宿此前受灾较
为严重，老板穆金琢透露，因部分设备、装饰
尚未修复完毕，目前民宿还无法正常营业，预
计在“十一”左右能够恢复预订。

此外，门头沟区顶奢酒店也暂未传来好
消息。据携程App，北京悉昙酒店从9月20
日后均显示暂无可预订房型。北京商报记者
致电北京悉昙酒店管理有限公司，项目部的
工作人员表示，“十一” 期间可能无法营业，
最近不能预订，目前还没有通知恢复营业的
时间。

虽然还有很多民宿尚未回归， 但努力与

回报总是相辅相成。据了解，截至9月18日，门
头沟区已恢复营业景区3家、 精品民宿63家。
截至9月11日， 房山区已有11家A级旅游景
区、88家乡村民宿正常开放。

部分民宿预订量不足20%

“与去年相比，今年‘十一’实在是差得太多
了。”这是几位民宿主不约而同给出的答案。

去年“十一”假期的京郊民宿可谓是风生
水起。“目前我们陆陆续续地接到了‘十一’期
间的订单， 但订单量同比去年下降了70%左
右，去年的这个时候，‘十一’假期已经预订满
了。”静观云居民宿负责人透露，目前“十一”
期间的预订量仅有20%左右。

王改芳说道，虽然去年有疫情影响，但是

在“十一”7天的假期中，至少能保证4-5天的
满房， 剩下两天的入住率也基本能够达到
40%-60%。“但今年‘十一’是相当惨淡，目前
预订量少之又少，仅有不到20%。”

预订量最好的民宿，也是将将过半。山居
嗨吧精品民宿老板张帆有三家实体店， 其中
位于房山区云居寺水头村的民宿基本没有受
到灾情的影响，目前“十一”期间的客房已预
订过半， 但相比往年同期有一定的下滑。同
时，百花山社主理人刘岚告诉北京商报记者：
“就在上周，百花山社刚刚把预订渠道全部打
开，陆续有客人预订‘十一’期间的房间，目前
预订量在50%左右。但在去年的此时，‘十一’
预订已经满房了。”

在价格方面，今年“十一”的民宿房价普
遍有所下调。王改芳透露，去年“十一”期间民

宿的标间房价达到800-900元， 而今年已降
价至700多元。“百花山社依据目前的情况，把
‘十一’ 期间的整体房价较去年调低了20%
-30%。”刘岚如是说道。

“还有十天左右的时间，再努努力，这个
‘十一’假期应该能弥补一些之前的损失。”张
帆仍保持着乐观的心态。

直播、促销引流

虽然涅槃重生仍需一段时间， 但各民宿
主仍没有放弃，积极调整心态，纷纷开始备战
“十一”。

“原来主要是依靠景区、 周边基建等引
流，但我们现在要靠自己的内容获客。”张帆
说道，“目前我们在打磨民宿里的内容， 通过

非遗传承、面点制作、石头绘画、乡村市集等
多元化内容丰富民宿里的体验感。” 她还表
示，在景区尚未恢复前，民宿要更多地发挥地
域优势、挖掘自身的特色内容，用各种主题活
动、乡村美食来吸引游客，并弥补游客缺失的
游览观光体验。

除手工活动外， 赏月观星也成为百花山
社引流的招数之一。 刘岚表示，“因为民宿海
拔较高，所以日常就有客人愿意来这里观星、
观云海，此次中秋节与‘十一’假期连休，借着
这个机会，我们便推出了中秋赏月、做月饼的
活动”。

参加折扣优惠活动也是部分民宿“吸睛”
的首选。 静观云居民宿负责人还表示， 针对
“十一”假期，民宿主要在各OTA平台做促销
推广，对房间进行打折售卖，折扣在8折左右。
王改芳则是带领着她的民宿参与了民宿折扣
券活动，“希望通过引流的方式， 能够让更多
的游客知道京郊民宿的韧劲依旧”。 此外，还
有一些民宿主通过直播带货的形式吸引游客
预订房源。

在中国旅游协会民宿客栈与精品酒店分
会会长张晓军看来，中秋节与“十一”叠加的
假期， 是今年最后一个可以抓得住的营业旺
季，该假期对于提高民宿收入、给全年经营完
美收官是至关重要的，业界应该大力支持，帮
助他们度过关键时刻。同时，灾后重建需要一
定的时间， 也呼吁政府给予受灾民宿企业更
大的支持，包括宣传促销等，尽可能增加收入
来减少受灾损失。

“各民宿主此时需要增加一些非住宿
性收入，比如把手工月饼、土特产、手工艺
品等通过各种电商平台开展销售， 增加线
上电商收入。 政府也可以发放一些定向的
消费券，让消费者可以看到、购买到受灾民
宿商户的土特产、伴手礼等。”张晓军认为，
灾后重建，不是重复建设，而是重新建设，
部分民宿需要在全新的起点上， 建设面向
未来的更符合市场需要的新的民宿产品，
在做好品质化住宿的基础上， 要把文化特
色树立起来。

北京商报记者 吴其芸
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在遭遇“7·31”暴雨一个半月后，房山、门头沟两区部分民宿赶在“十一”前重启了生意。9月20日，北京商报记者

了解到，此前受灾较轻的部分民宿已经开始正常接待游客，有民宿“十一”假期的预订量已达50％，但也有受灾较为严

重地区的民宿尚未恢复营业。赶在“十一”假期前开业是不少民宿主的心愿。已经开业的民宿，无论预订量还是房价，

都与去年相去甚远，但为抓住入冬前最后的黄金周，各民宿主也在通过直播、打折、推特色活动等方式积极自救、引

流，等待与“新老朋友们”的相逢。

国内恢复速率超过平均值

“在过去8到9个月的时间里，民航业展现
出强大的韧性。7月的统计数据表明， 中国国
内民航市场的恢复情况比疫情之前超出了
20%左右， 这个恢复速率已经超过了全球平
均数值。” 在谈及中国民航市场的复苏情况
时，霍达仁说道。

在霍达仁看来， 跟中国国内市场相比，7
月的数据显示， 中国的国际市场只恢复到疫
情之前的50%左右，因此，接下来恢复的侧重
点应该是在国际市场。

实际上， 国际市场对于中国民航市场
的恢复比例在不断增长。 根据近期的中国
国际航线网络图， 中国国际航线的恢复首
先始于周边。在远程市场方面，中欧航线也
有相当比例的恢复。航班管家的数据显示，
在9月11日-17日， 我国国际航线航班量
7523架次，相比2019年，恢复率达49.3%。
在国际航线恢复率方面， 中国香港、 新加
坡 、中国澳门、中东 、英国 、阿联酋恢复率
在七成以上。

“疫情的冲击并没有动摇支持民航业未
来长期持续发展的基本面，我们期待在未来
的两到三个月里，能够看到跨太平洋、连接
北美的市场上有更多的航班恢复。” 霍达仁
表示。

平均每年400余架的新需求

透过中国民航业的韧性， 在基本面带动
之下， 对于未来20年全球民航业的新飞机需
求，波音给出了“超过42000架”的预测。

霍达仁进一步表示，42000多架新飞机里
既包含满足机型替换的需求， 也包括新增运
力的需求。而放眼中国市场，考虑到中国是亚
太地区最大的单一国家市场， 波音预测未来
20年，中国将会需要超8500架新飞机，这意味
着，未来20年中，平均每年中国需要的新飞机
数量将会达到400余架。

不仅波音看好中国民航市场，此前，空客
发布的全球民航市场预测称，到2042年，中国
将需要超过9440架全新客机与货机， 占全球
同期新飞机需求总量的23%。未来20年，中国
的航空客运量年均增长率将达到5.2%。

从机型的分布来看，波音的预测显示，中
国对于不同机型的新飞机的需求比例和全球
类似，75%左右的需求将是单通道飞机，另外
20%左右将是宽体机。

而从在役机队规模的角度，霍达仁指出，
波音预测中国在役机队规模未来20年期内将
会增长到现有规模的2.4倍左右。其中，宽体机
在役机队规模将在20年内发展为当前规模的
3倍， 而单通道飞机将会增长1倍左右。“随着
中国国际市场进一步开放和发展， 中国市场
对于远程的宽体机运力会有更大的需求，而
且也会有非常可观的现有在役的宽体机的替
换需求。”

霍达仁强调，疫情给整个民航业带来前
所未有的冲击，更加凸显民航业在飞机产品

上对于灵活多样性的诉求。航司需要的产品
要有更低的成本和风险， 但又能够给其带
来更多的价值。 目前来看， 作为飞机制造
商， 波音最大的机遇是中国作为最大的民
航市场， 而挑战就是如何能够生产更多高
效的飞机产品，从而更好地满足中国民航市
场的需求。

现有储备订单交付时间更短

在对中国民航市场作出乐观估计后，霍
达仁也谈及波音在中国的订单交付问题。

“要将对中国交付的整体规模恢复到之
前的正常情况，我们需要数年的时间。在此过
程中，我们首先要确保目前所有在中国的、已

经交付的737�MAX都能够返回到运营中；其
次， 我们需要重新开始向中国航空公司用户
交付737�MAX；接着，要将向中国交付的速
度恢复到正常情况水平。”不过，霍达仁也强
调， 对于现有储备的订单交付则不会需要那
么长的时间， 相比于上述的整体规模恢复来
说，所需要的时间相对更短。

此外， 霍达仁还提到， 未来将从机队更
新、运营效率、可再生能源以及先进技术四个
方面全面助力可持续健康发展。“之前中国对
新飞机的需求更多集中在新发展、 新运力增
长方面的需求， 随着中国机队规模扩大以及
机龄的增长， 对旧飞机的替换将有更大比例
的需求。用更新的、更高效的飞机来替换现有
老旧飞机， 能够对整个航空业在碳减排以及
实现更高可持续性方面带来重要的意义。因
此， 中国民航市场需要我们持续不断地投入
有新技术且更高效的产品。”

对于今后是否会面临难以预测的挑战，
霍达仁再次强调了自己对于中国民航市场的
信心：“过去几十年全球民航业的发展经历了
非常多的挑战，包括局部的战争、全球性的经
济衰退以及疫情等。 但是整个民航业体现出
了非常大的韧性。民航业的本质是连接全球、
连接人和连接贸易， 对经济有非常大的促进
意义。”

“尽管未来不同的因素可能给市场带来
起起伏伏， 但我们仍相信中国会成为最大的
单一国内市场。以长远的眼光看，我们坚信民
航业的意义以及我们高效的产品给这个行业
带来的价值， 这是我们对未来充满自信和乐
观的根本原因。”霍达仁说道。

北京商报记者 关子辰 牛清妍
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